

★ まちづくり ★ ニュース



ホームページ

<http://www.geocities.co.jp/HeartLand-Icho/3732/>



160号

2014年7月27日

常盤台の景観を守る会
常盤台まちづくり委員会

事務局 tel・fax 3960 - 3869

協力金振込先 郵便局00110-3-739728 ときわ台の景観を守る会

○ 図書館について 一緒に考えませんか？

板橋区立中央図書館は建て替えが決まり、今年度中に場所が決定されることになっています。元通りに常盤台に建てられるとは限りません。

何十年も中央図書館が存在していた常盤台の人たちや近隣の利用者は、図書館についてどんな意見を持っているのでしょうか。

みんなで中央図書館について、これからのあり方や立地などの問題を話し合い、区に提言していきましょう。

8月9日(土)・8月23日(土)

19時～21時

於 「ギャラリー服部」(日本書道美術館横)

参加希望のかたは前日までに

03-3960-3869 へ電話かFAXで、お名前と連絡先をお知らせください

お願い

右の東上線開通100年展に伴ってのお願いです。

東上線(特に池袋～ときわ台)の駅舎や車両などに関して、何か写っている古い写真がありましたら、お借りするかコピーさせていただきませんか。よろしくお願い致します。

連絡先 ギャラリー服部・ときわ台

TEL 03-5015-2210

8月中は 03-3960-3869

○ 東武東上線100年記念展

9月18日(木)～9月30日(火)

10時～17時

(但し20日・24日は休館)

最終日は15時まで)

於 「ギャラリー服部ときわ台」

主催 常盤台の景観を守る会
常盤台まちづくり委員会

資料提供 東武博物館

入場料 100円(高校生以下・70歳以上
無料)

東武鉄道博物館のご好意により、ときわ台～池袋の各駅の今昔の姿、東上線の歴史、沿線図などを展示できることになりました。合わせて常盤台の分譲計画図や駅周辺の今昔を写真展示します。

今年は東武東上線が開通して100年目だそうです。ご存知のように、私たちのまち常盤台は東武鉄道が昭和11年に売り出した分譲住宅地でした。ときわ台駅(旧表記常盤台、前名武蔵常盤)も分譲地のために作られた駅でした。今も東上線のみが私たちの足といっても良い存在なのです。

常盤台の景観を守る会 常盤台まちづくり委員会ではときわ台駅や東上線業務部を通じて東武鉄道博物館と交渉した結果、快く関係資料をお借りすることになりました。

常盤台の人たちにはなじみ深い大山や中板橋の駅に関する資料も見たいのですが、東武側でもかつての「武蔵堀之内」(下板橋駅の前身)や「金井窪」(大山の前身)の資料は戦災で焼失しているそうです。

「愛路会」とは？

一九七四年（昭和四九年）と一九七六年の二回、常盤台を訪れた金井一郎さんの撮った写真に面白いものがありました。街を一周するプロムナードの街路樹に「愛路会」という名称のもと、ちりとりと手箒が吊るされているのです。

これがどんな会で誰が活動していたのか、今となっては誰も教えてくれません。

しかし、プロムナードの道を誰かがきれいに掃いたり、ゴミを片付けていたことが、外部の目から見たとき、新鮮で興味深く映ったに違いありません。

今、プロムナードはどうなっているでしょうか。区がツツジを植えてはいますが、管理にまで予算も人手も及んでいません。殆どの所ではゴミ置き場となっています。雑草は生えっぱなし、これからの酷暑に樹木に水を供給してくれるのは余程の篤志家です。また、雑草を抜くには犬のオシッコのおいが染み付くのを覚悟しなければなりません。人によってはプロムナードは飼い犬のトイレだと思っているようです。周辺の町から、わざわざ愛犬をトイレに連れてくる人もいるのではないのでしょうか。

「愛路会」の人たちが健在だったら、何と云うでしょうか。

文化財保護の必要

K（M）邸は、分譲当時に建売で出された貴重な建物です。しゃれた洋館に玄関先に棕櫚を植えたこの建物は、常盤台を代表する文化的財産です。しかし、継承者の問題で、多くの人が保存について危ぶみながら見守っています。

この家に限らず、常盤台には築七十年を超える住宅が何軒も残っています。街が戦火に会わずに済んだ幸運もあるでしょう。また、財政的にある程度豊かな持ち主が、高い相続税や固定資産税を払いつつ維持できたと言う事情もあるでしょう。

しかし、今のままでは遅かれ早かれ、代替わりのたびに解体・改築の危機に直面するのです。昭和初期の面影を残す、懐かしいこの街のたずまいを大事にしたいという思いは、みんなが共有していると思いますが、厳しい現実にごう対処していけば良いのか、まだまだ知恵を絞ったり地道な努力が必要です。

オレオレ詐欺の一ヴァージョン

先日実際にかかってきた電話は、甥をカたる男からの「Nさんから電話が来たら番号を聞いておいて」と言う依頼。小一時間して「かかってきた？」と確認の電話。「はいはい、まだですよ」と聞いておくと、しばらくしてNと名乗る愛想の良い別の男から電話が来る。どんな劇場を演じてくれるのかと楽しみにしていたが、ばれていることを察したらしく、いきなり沈黙して切れてしまいました。

常盤台公園のはなづくり

赤のサルビアが鮮やかです。

ツツジの植え込みの中で百合がつつぎと咲きました。鉄砲百合系が最初で、栽培種が色々咲き続き、山百合系が遅く、一番遅いのがカサブランカでした。毎年この順番は変わりません。

今年はいまわりを種でまきました。雨と天気の具合がちょうど良く、無事発芽してすくすく育っています。真夏にはゴッホの好んだ明るい花が咲くでしょう。

その下で松葉ボタンに似た花を付けるのはポーチュラカです。別名ツメキリバナというのは、指先で切り取って土に挿すだけで根付くからです。

芝生を刈るのは結構重労働ですが、去年Kさんから頂いた芝刈り機をSさん故障を直しながら使っています。

毎日暑い日が続きますが、公園の木陰は何と涼しくて気持ちよいことか。

冷房の効いた部屋も快適かもしれませんが、やはり自然の風がいちばんです。秋には迷惑がられるサクラやケヤキの大木が葉陰を作り、下の地面も熱を持たず、水分を含んでいるからヒートアイランド現象にはなりません。

こういう環境が多ければ多いほど相乗的な効果もあるのですが、最近のように宅地が細分化され、庭や生垣が無くなっていることは、この暑さを強めることに繋がっているわけです。